



Le Secrétaire Général

Conférence Épiscopale Nationale du Cameroun National Episcopal Conference of Cameroon

Code postal : B.P : 1963 Adresse : 7624 Avenue Mgr Henri Vieter, Yaoundé 3
Tél. : 00 (237) 222 31 15 92/222 31 49 10 Fax : (237) 22 31 49 15 E-mail : cenc20042003@yahoo.ca
Pays : Cameroun Ville : Yaoundé - Mvolyé

49^{ème} Séminaire Annuel des Évêques du Cameroun COMMUNIQUÉ FINAL

Les Évêques du Cameroun se sont réunis pendant une semaine, du **03 au 10 janvier 2026**, au Centre pastoral *Immaculate Heart of Mary*, dans le Diocèse de Kumba, pour leur 49^{ème} Séminaire Annuel, dont le thème a été « **Communion et Collégialité** ». Il s'est agi d'un moment d'écoute fraternelle, de réflexion, de partage d'expériences, mais surtout d'évaluation collective de la marche de l'Église au Cameroun dans un réel esprit de communion collégiale, sous la présidence de Son Excellence Mgr Andrew NKEA, Archevêque de Bamenda et Président de la Conférence Épiscopale Nationale du Cameroun.

La Messe solennelle d'ouverture, en l'heureuse occasion de l'Épiphanie du Seigneur, a eu lieu en la Cathédrale du Sacré-Cœur de Jésus de Fiango, et a été présidée par l'Ordinaire du lieu et hôte de l'événement, Mgr Agapitus NFON. Ladite Messe a vu la présence de M. Bernard OKALIA BILAI, Gouverneur du Sud-Ouest, de diverses autorités administratives et traditionnelles, ainsi que la participation de nombreux membres du clergé, des personnes consacrées et de fidèles laïcs.

Les travaux proprement dits du 49^{ème} Séminaire ont solennellement été déclarés ouverts par Mgr le Président de la CENC, dans la salle des Actes du Centre pastoral *Immaculate Heart of Mary*, Fiango. En dehors des Évêques, ont également pris part à cette cérémonie quelques représentants de la grande famille diocésaine, ainsi que M. NTOU'O NDONG Chamberlain, Préfet du Département de la Meme et M. Gregory NTEMOYOK MEWANU, Maire de la Ville de Kumba. Prière, chant et quatre prises de parole ont ponctué cette étape.

En plus de souhaiter la bienvenue aux Évêques à Kumba, le Maire de la Ville a salué avec gratitude la présence de l'Église Catholique dans la Région du Sud-Ouest, de Buea à Mamfe en passant par Kumba. Il en a particulièrement souligné l'apport incommensurable dans les deux domaines importants de l'éducation et de la santé, car, a-t-il affirmé, « When you educate a child, you secure tomorrow ; when you heal a person, you restore today ». Il a par ailleurs humblement émis le vœu de la création d'une université de technologie pour compléter les institutions éducatives déjà présentes au sein du Diocèse de Kumba. Monsieur le Préfet de la Meme a, quant à lui, dit sa joie de pouvoir accueillir les Évêques à Kumba, qui a été au cœur de la crise dite anglophone. Si la paix est partiellement de retour dans la ville, c'est aussi, selon lui, grâce aux prières des Évêques et de leurs fidèles ; car, « your prayers are of utmost

importance since it is the only action which can forever end the struggle ongoing in the South West and North West Regions of Cameroon ».

Prenant la parole à son tour, Mgr Agapitus NFON a remercié ses frères Évêques pour la joie immense qu'ils ont mise dans son cœur et dans les cœurs des fidèles du Christ de Kumba, non seulement en lui permettant d'organiser leur 49^{ème} Séminaire annuel, mais encore en honorant de leur présence son Église particulière, manifestant ainsi la communion et la collégialité.

Dans son discours d'ouverture, le Président de la CENC a remercié le Préfet et le Maire de la Ville pour leur présence et pour leurs paroles édifiantes, non seulement à l'endroit du diocèse de Kumba et de son Pasteur propre, mais aussi à l'égard de toute l'Église provinciale. Il a rendu grâce à Dieu pour toutes les œuvres accomplies par le Diocèse en seulement dix ans d'existence, dans un contexte de violence et d'insécurité. Il a ensuite exprimé les encouragements de tous les Évêques à l'endroit de Mgr Agapitus NFON ainsi qu'à tous les fidèles du Christ du Diocèse pour des réalisations extraordinaires sans un fonds extérieur.

Jetant ensuite un regard rétrospectif sur l'année 2025, Mgr Andrew NKEA a salué le magistère des Évêques du Cameroun en matière socio-économique et politique. Revenant sur l'élection présidentielle de 2025, il a, d'une part, clarifié la nature et la mission d'une Conférence épiscopale, et d'autre part rappelé la responsabilité des fidèles laïcs et de tout citoyen dans la gestion de la cité.

Face à la situation post-électorale vécue par un bon nombre de la population dans l'insécurité, l'incertitude et la peur, le Président de la CENC a lancé un appel à un dialogue sincère pour une paix durable, et a invité les autorités compétentes à se pencher sur le malaise de la vie chère, les injustices et la corruption endémique.

Après cette rentrée protocolaire, les Évêques se sont penchés, à cœur ouvert, sur l'objet de leur présence à Kumba, à savoir : la réflexion sur la communion et la collégialité au sein de la Conférence épiscopale. Les travaux ont été précédés par une récollection animée par Son Excellence Mgr Emmanuel DASSI YOUNFANG, Évêque de Bafia, à la Paroisse Saint Antoine de Padoue de Kumba Mbeng. Ce moment spirituellement dense a été ponctué par un enseignement, l'adoration du Saint Sacrement et la célébration eucharistique et a favorisé un examen de conscience sur les écueils portant sur la communion et de la collégialité. Par la suite, les échanges, qui se sont déroulés dans un climat de convivialité et de fraternité, ont consolidé la conviction de la nécessité d'une action concertée pour des questions concernant l'ensemble de la nation, restant sauve la responsabilité de chaque pasteur pour des questions propres à son Église particulière.

Fortement préoccupés par une situation sociale post-électorale marquée par un climat de peur et d'incertitude, les Évêques ont réaffirmé leur engagement en faveur du Bien commun, du dialogue, de la promotion de l'unité et de la dignité de toute personne humaine.

Pour leur journée de détente, les Évêques ont chaleureusement été accueillis à *Saint-John the Evangelist parish, Kumba Town*, où ils ont concélébré l'Eucharistie, présidée par Mgr Andrew NKEA. Ils ont apprécié l'intermède culturel préparé par divers groupes de la Paroisse et ont pris part aux agapes fraternelles.

Les Évêques ont eu une séance de travail en huis-clos avec Son Excellence Mgr José Avelino BETTENCOURT, Nonce Apostolique au Cameroun et en Guinée Équatoriale.

Les Évêques expriment toute leur reconnaissance à Son Excellence Mgr Agapitus NFON, à tous ses collaborateurs prêtres, personnes consacrées et fidèles laïcs, ainsi qu'à la dynamique équipe du Centre pastoral *Immaculate Heart of Mary* pour la qualité du service et leur attention. La gratitude des Évêques va aussi à l'endroit des autorités administratives, des forces du maintien de l'ordre, des journalistes et autres communicateurs.

Le prochain Séminaire des Évêques se tiendra dans l'Archidiocèse de **Douala**, **en janvier 2027**.

Fait à Kumba, le 10 janvier 2026

